

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS

	"Murió la joven esposa"
	"Matar un policía meta de sicarios"
	"Gobierno sí seguirá con presentación de detenidos"
	"Clausuran condominios de Zona Plateada"
	"Reconocen ejecución de campesinos"
	"Investigan motivos del crimen hallan 3 ejecutados"
	"Se consolida democracia afirma Moctezuma Pereda"
	"Firma Austria Memorándum de entendimiento con la UAEH"
	"Rechaza Moctezuma plan de persecución política a ediles"
	"Vincula EU a narco con plan terrorista"
	"Licita a modo yerno de Elba"

INSTITUCIONAL

Criterio-Latente, posibilidad para comicios extra: Si el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirma el empate en Xochicoatlán, las elecciones extraordinarias habrían de celebrarse a mediados de marzo de 2012, en acato a los plazos legales. Mientras tanto, el Congreso local deberá iniciar el análisis para conformar el Concejo de Administración Municipal, que deberá despachar a partir del 16 de enero. Conforme con los tiempos que establece la Ley Estatal Electoral, la posibilidad que había planteado en algún momento Daniel Jiménez, presidente del Instituto Estatal Electoral (IEE) de que podrían tomar protesta al mismo tiempo los 84 alcaldes, ya quedó descartada. Conforme un análisis de los tiempos que marca la legislación electoral, al menos se necesitan 120 días, más un colchón de 30 días más en donde podrán presentar sus impugnaciones en los tribunales locales y federales. De hacerlo de manera contraria, afirmaron varios especialistas consultados, se afectan los derechos de los ciudadanos y partidos políticos. De manera cronológica, se necesitan dos meses antes del registro de planillas para que presenten su solicitud de coalición; otros 30 días de campaña; otro plazo semejante para que puedan recurrir a los tribunales electorales tanto del ámbito estatal como federal. De acuerdo con estas cuentas, de tener una resolución del Trife en estos días, la toma de protesta del nuevo alcalde de Xochicoatlán se podría desarrollar a finales de abril o comienzo de mayo.

Carrera...Participaron tres candidatos para buscar la alcaldía de Xochicoatlán. ...Poder con rumbo y Unidos por Hidalgo alcanzaron un empate al obtener mil 659 votos cada uno....Personal del IEE hizo el desempate al abrir los paquetes de manera olímpica, dándole el triunfo al aspirante priista....El Tribunal Electoral local, al estudiar el asunto, encontró las irregularidades que le permitieron fundamentar el empate. **(Jorge Martínez, página 04)**

PARTIDOS POLÍTICOS

Milenio-"Soy un priista más", considera Olvera Ruiz: Soy sólo un priista más, declaró Francisco Olvera Ruiz, gobernador de Hidalgo, a la pregunta expresa de que si podría intervenir como integrante del partido tricolor y mandatario del Estado en posibles conflictos que se generen al interior del Partido Revolucionario Institucional (PRI). "El gobierno del estado nada tiene que ver con el trabajo del PRI y el gobernador, bueno, simplemente abonará al llamado del diálogo y hará los diálogos personales que permitan construir", señaló el que se ha dicho es el primer priista de

Hidalgo. "La única intervención que veo es platicar de manera informal al margen del papel de gobernador, platicar para que no se pierda la unidad, pero yo no soy más que un militante más", agregó el mandatario hidalguense. Aclaró que al interior del Revolucionario Institucional hay un escenario de unidad, pues han dejado fuera los conflictos de algunos priistas; lo que dijo, garantiza un triunfo de los candidatos del tricolor en las elecciones federales. "Las expectativas son muy altas, hoy por hoy se gobierna la mayoría del estado, se tiene mayoría en los Congresos, la presencia del partido es real, si no perdemos este escenario hay un alta probabilidad (de ganar el 2012), las cosas cambian, se mueven, pero tenemos una probabilidad muy alta", refirió. Cuestionado sobre los posibles presidenciables priistas, Olvera Ruiz, sostuvo que aún no es tiempo ni momento para tener al "gallo" que se lance para la contienda a la presidencia de la República. Además, reservó su postura sobre si apoyaría a Enrique Peña Nieto o Manlio Fabio Beltrones. "He de apoyar a quien sea seleccionado, habré de apoyar a quien el partido seleccione, seré respetuoso esperando que los métodos y que la convención resuelva y quien resulte beneficiado por la convención en su momento tendrá mi apoyo personal", indicó. El gobernador hidalguense explicó que con el método de selección a candidatos se busca conservar la unidad priista en todo el país. "Todavía no es tiempo de seleccionar a candidatos, falta emitir la convocatoria y hasta que esto pase será oficial".

(Misael Zavala, página 11)

Crónica-Acatará PRI sentencias del TEPJF, aclara Rico: El Partido Revolucionario Institucional (PRI) respetará las sentencias emitidas por la Sala Regional V de Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), respecto a los casos de Mineral de la Reforma y Huasca de Ocampo, sostuvo el representante del tricolor ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), Roberto Rico. "El presidente del PRI, Omar Fayad, ha dicho en todo momento que respetaremos la legalidad en cada proceso y en caso de no favorecernos las sentencias del tribunal federal, vamos a respetarlos en todo sentido, pues es la postura del Comité Directivo Estatal". Confió en el criterio de los magistrados federales, el cual ratificaría la sentencia del Tribunal Estatal Electoral (TEEH), quien derivado de supuestas irregularidades durante el proceso electoral del 3 de julio, otorgó el triunfo al PRI en los municipios referidos. Sobre la elección extraordinaria en Xochicoatlán, el dirigente estatal del tricolor decidirá si el partido integrará una coalición amplia con Nueva Alianza o PVEM. Cuestionado por la politización en la designación de consejeros del IFE, calificó de lamentable esta situación, pues pesan más los intereses que la transparencia de los comicios. "En la sesión del Congreso de la Unión, donde se tenía que aprobar la terna de consejeros, fue lamentable que no se aprobaran las propuestas, por eso tenemos un IFE mocho, pero esperamos que se integre correctamente y sea un árbitro confiable". Estimó que para la próxima jornada electoral el órgano electoral se fortalecerá. **(Gabriela Porter, página 03)**

Crónica-Nuevo cargo en SEP no obedece a causa política, afirma Ordoñez: Mi designación en la representación de la Secretaría de Educación Pública (SEP) federal no fue por cuestiones políticas, sino académicas, afirmó el nuevo titular de la Oficina de Servicios Federales de Apoyo a la Educación en Hidalgo, Raimundo Ordoñez Meneses. Explicó que durante dos años y medio fue académico, por ello conoce a la perfección los diversos trámites y exámenes administrativos, además del contacto con las instituciones públicas. "Soy una persona que le gustan los retos, nadie me ha regalado nada y evidentemente la propuesta que hice ante la SEP tuvo mucho que ver el perfil que tengo". Indicó que la cuestión política fue casual, pero ahora tiene la oportunidad de aplicar sus conocimientos en un área, del gobierno federal y servir al estado. "Desde que llegué comencé reuniones con los diversos; subsistemas educativos que cuentan con las aportaciones del gobierno federal en esta materia". Agregó que buscará una reunión con el gobernador Francisco Olvera para establecer la coordinación de acciones. Las indicaciones son privilegiar el diálogo para elevar la calidad educativa y abatir los rezagos registrados en cada una de las regiones hidalguenses. Los gobiernos federal y estatal pueden impulsar políticas educativas para contar con una mejor educación de acuerdo a las necesidades sociales. Enfatizó que existe voluntad política y la vocación para concretar acuerdos. "Seremos respetuosos del sistema educativo estatal y de la misma manera espero que esta coordinación se genere por parte de las autoridades locales". **(Alberto Quintana, página 03)**

Criterio-Promueve PRI credencial, con litro de leche: Para motivar a los militantes del Partido Revolucionario Institucional (PRI) para que realicen el trámite que les permite contar con su credencial, el dirigente estatal Omar Fayad anunció que recibirán de regalo un litro de leche. Planteó que además de contar con una credencial que les permita acreditarse como militantes, podrán tener acceso a descuentos y ciertas preferencias en al menos cien negocios hidalguenses. Junto a ello, informó recibirán un litro de leche el cual es generado por los productores del Valle de Tizayuca. Explicó que estos apoyos fueron parte de los acuerdos tomados con el dirigente nacional Humberto Moreira, quien decidió otorgar los recursos suficientes para la adquisición y puesta en marcha de una planta generadora de electricidad y absorber el mayor costo de la credencial, junto con el lácteo. Ya de manera específica, dijo que cada uno de los sectores habrá de invitar a sus simpatizantes para que, de forma diaria, asistan diversos sectores a cumplir con la credencialización. La tarjeta denominada Privilegios, planteó el dirigente, busca convertirse en un elemento para las amas

de casa, para los obreros, para todos cuando buscan mejores precios en las tiendas y empresas hidalguenses. En cuanto al lácteo, se conoció en las oficinas de la CNOP, fue una de las medidas adoptadas para que los productores tuvieran venta asegurada y con ello evitar las graves pérdidas que tienen en estos momentos por la ausencia de mercado. De esta manera, el PRI abrió la posibilidad de que los productores comercialicen su producto a buen precio, al menos por esta temporada en la cual se estarán entregando las credenciales a los militantes de los municipios conurbados a Pachuca, debido a que luego se realizará en el interior del estado. **(Jorge Martínez, página 04)**

Criterio-Descarta CNC roces entre los tricolores: Onésimo Serrano González, dirigente estatal de la CNC, descartó la existencia de roces y enfrentamientos internos hacia el seno del Partido Revolucionario Institucional. Hay un ánimo de pretender mostrar un escenario que no existe, dijo, puesto que tanto los hermanos Rojo García de Alba como el dirigente Omar Fayad tienen una excelente relación. Es cierto, admitió que hay momentos en que difícilmente se puede pensar igual pero, en este caso, dijo que hay la suficiente disciplina y madurez política de todos para sacar adelante el trabajo que les representa las elecciones de 2012. Rechazó que en algún momento tanto José Antonio como Jorge hayan sufrido algún tipo de recriminación, tanto así, dijo, que uno es legislador federal y el otro tiene un cargo dentro del priismo nacional. **(Jorge Martínez, página 04)**

Sol de Hidalgo-PRI buscará candidatos de unidad: Omar Fayad: El Partido Revolucionario Institucional pretende lograr acuerdos para registrar en el proceso interno fórmulas únicas de candidatos a senadores y diputados federales, afirmó el dirigente Omar Fayad Meneses. Sin embargo, no descartó la posibilidad de que pudiera haber competencia, pues así lo contemplan los ordenamientos priistas. Entrevistado luego de la reunión del Consejo Político Estatal, donde, entre otros asuntos, fue presentado Florentino Castro López como nuevo delegado nacional del PRI, el dirigente estatal expresó que ahora mismo ya se realizan sondeos de los aspirantes que competirían en el 2012. Fayad Meneses aseveró que desde ahora empezará a preguntar a líderes de opinión, diputados locales y federales, así como a los senadores, dirigentes de organizaciones y al propio gobernador, sus puntos de vista respecto a los prospectos a las senadurías y diputaciones. Con ello sería factible, indicó, elaborar una virtual lista de posibles aspirantes que garanticen la victoria en las elecciones del uno de julio del año 2012 en el estado de Hidalgo y que, además, abonen votos a la competencia presidencial. Recordó que por acuerdo del Consejo Político Nacional, lo que fue avalado por el organismo homólogo del estado de Hidalgo, será por convención de delegados como se elija a los abanderados.. "Lo que nos queda a los priistas es buscar esquemas de unidad y en ese entendido espero que el día que se abra el registro para diputados y senadores sólo se inscriba una fórmula por distrito. "Si no se logran consensos, porque a veces es difícil, habrá que ir al procedimiento estatutario y permitir la inscripción del número de fórmulas que se presenten". Mencionó Omar Fayad que será el 5 de febrero del año entrante cuando pueda iniciarse la contienda interna. En cambio, "si antes del 4 de enero se registra una sola fórmula entonces ya sabríamos quiénes competirán en los comicios federales formales". Insistió en la necesidad de mantener la unidad y lograr consensos internos. **(redacción, Ojo Política)**

Independiente-Reta Aparicio al PRD a rendir cuentas si no apoya al Peje: El delegado del Partido del Trabajo (FT) Arturo Aparicio Barrios aseguró que si el PRD no se suma a la propuesta de todas las izquierdas unidas de cara a proceso electoral de 2012, tendrá que dar la cara al pueblo de México y decir por qué no las apoyó. Señaló que a mediados de noviembre será cuando el PT toque el tema de las coaliciones con Movimiento Ciudadano y con el PRD, y también los partidos deben sacar sus dictámenes para que en las mismas fechas todo esté resuelto en cuanto a coaliciones. "Si el PRD decide no ir con Andrés Manuel López Obrador tendrá que preguntar a la dirigencia nacional por qué no fueron con el mejor posicionado." Agregó que en su partido ya revisan las convocatorias para diputados federales, senadores y presidencia de la República y sólo hay un registro de solicitud, el de Andrés Manuel López Obrador. "López Obrador cumple los requisitos internos, pero lo importante es que cumpla los requisitos externos, que son los que se deben dar con Movimiento Ciudadano y con el PRD." Agregó que aquí es donde se deben ver las propuestas consensuadas y legalmente a mediados del próximo mes ya debe haber una propuesta por el PRD, para analizarla y ver si es adecuada. **(Miguel Ángel Carrasco, página 05)**

El Reloj-Respetar intención de aspirantes, clave para la unidad: Respetar la intención de los aspirantes presidenciales del PRI será punto clave para mantener y fortalecer la unidad en el seno del Partido Revolucionario Institucional, aseguró Ramón Ramírez Valtierra, presidente de la Junta de Gobierno del Congreso del estado. Entrevistado por representantes de los medios de comunicación, el representante popular informó que otro factor que abona a la unidad priísta son los métodos de elección que aprobó el consejo político nacional, al ser elección universal para elegir al candidato a la Presidencia de la República. El legislador indicó que tanto el exgobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto; como el senador Manlio Fabio Beltrones; tienen trayectorias importantes, por lo que su aspiración merece respeto. Por otro lado, se refirió a la creación de gobiernos de alianza, decisión que, dijo, quedará en manos de la voluntad política de los institutos políticos, debido al gran avance que hay en la selección de candidatos, principalmente

presidenciales. Pero además, aseveró el también diputado federal con licencia, que el PRI buscará la conformación de una alianza rumbo a la elección de 2012, por lo que lo declarado por el senador Beltrones es en congruencia con lo aprobado el sábado pasado por los consejeros nacionales. Por otro lado, respecto al avance que hay en las comparecencias de los secretarios de estado, Ramón Ramírez indicó todas las intervenciones han sido puntuales y objetivas, además de que se amplió la información contenida en el primer informe del gobernador, Francisco Olvera Ruiz. Finalmente reconoció la receptividad de los secretarios de estado para atender las peticiones, sugerencias, propuestas, y comentarios de los legisladores, "ese era el objetivo, de cambiar el formato de comparecencia". **(Verónica Ángeles, página 02)**

INSTITUCIONES ELECTORALES

Milenio-Hidalgo, un estado seguro para celebrar elecciones en 2012: TEPJF: Hidalgo es un estado seguro para realizar los comicios electorales presidenciales de 2012, como se demostró en las pasadas elecciones a presidentes municipales, donde no se registraron ataques de la delincuencia organizada o común, expresó la magistrada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Adriana Margarita Favela Herrera. De acuerdo con la integrante de la Sala Regional con sede en Toluca, el estado es uno de los principales que celebraron comicios en paz social y sin incidentes mayores tras señalar que el pasado 3 de julio, día de elecciones en los 84 municipios, no se reportaron problemas graves que tuvieran que ver con la violencia. "Afortunadamente, en las últimas elecciones que se han celebrado a nivel local en nuestro país, pues no se han reportado problemas graves que tengan que ver con la violencia y la mayoría de los ciudadanos han tenido la oportunidad de emitir su sufragio. Esto ya sucedió en Hidalgo", subrayó. En conferencia de prensa con motivo del proceso electoral federal 2011-2012, Favela Herrera agregó que como magistrada de la Sala Regional Toluca "estamos ahorita resolviendo las últimas impugnaciones que tienen que ver con las elecciones de ayuntamientos de Hidalgo". "Estamos listos para enfrentar este proceso electoral federal y las próximas también, 15 elecciones a nivel local que se van a desarrollar en nuestro país (...) la mejor respuesta a la violencia es la participación de la ciudadanía en las urnas y creo que ahí también tenemos que abonar nosotros a fortalecer esa seguridad, tratar de lograr que el mayor número de ciudadanos vote en las próximas elecciones", detalló. Al respecto, el magistrado Noé Corzo Corral, aseveró que ya no hay zona en el país en el que esté ajeno este problema de la violencia y la inseguridad, por lo que se instalan reuniones con los vocales ejecutivos de distintas zonas del país que tengan focos rojos. "Yo me atengo a lo que han dicho los integrantes del Instituto Federal Electoral, hemos tenido una cercanía muy completa con los consejeros, los vocales ejecutivos de esa zona y, desde luego, hay puntos delicados en algunas zonas de esa circunscripción", sostuvo. "La preocupación como órganos electorales debe de ser, justamente, que esa circunstancia no afecte la confianza de los ciudadanos en el desarrollo de las elecciones. Creo que ese es uno de los grandes retos que tenemos, tanto la autoridad administrativa como la autoridad jurisdiccional", finalizó. **Claves-Listos** • Los magistrados del TEPJF se declararon listos y unidos para resolver, sin titubeos y con firmeza, los asuntos relacionados con las elecciones federales y locales del próximo año. • Subrayó que los magistrados tienen claro su compromiso con el pleno respeto del Estado de Derecho, y llamó a sumarse a los partidos, candidatos, autoridades, gobiernos, empresas. • Luna Ramos consideró que la democracia es una conquista ciudadana, por ello el Tribunal Electoral está para cuidarla, garantizarla, hacerla crecer y florecer, señalaron los magistrados federales. **(Misael Zavala, página 11)**

PLANO ESTATAL

Milenio-Vigilarán a nuevos mandos policiacos: Ante la posibilidad de que el crimen organizado y narcotráfico infiltre las secretarías de Seguridad Pública durante el cambio de alcaldías en 2012, el gobierno estatal vigilará la designación de los comandantes en los 84 municipios. Además, la Secretaría de Gobierno rechazó la recomendación de la CDHEH para evitar la presentación pública de presuntos narcotraficantes. Durante su comparecencia ante el Congreso Local, Fernando Moctezuma Pereda, titular de la Secretaría de Gobierno, confirmó que existe una alta presencia del crimen organizado en la entidad, como ejemplo, aceptó que el lunes pasado, cuatro campesinos de Tezontepec de Aldama fueron levantados y ejecutados tres de ellos. Ante ese escenario, el encargado de la política interna hidalguense reveló que existe un alto riesgo de que el narcotráfico controle las policías municipales. Por lo cual, manifestó que continuarán con una estrategia de inteligencia y operación para replegar a los grupos del crimen organizado que intentan apoderarse del territorio hidalguense. El ex secretario de Contraloría reconoció que al inicio de la administración de Francisco Olvera Ruiz -hace siete meses- se encontraron con una entidad con una "incidencia alta" del narcotráfico, lo cual se sumó a la efervescencia del proceso electoral para renovar las 84 alcaldías de la entidad. Ante ese escenario, dijo, el gobierno se dio a la tarea de ofertar seguridad a los partidos políticos, incluyendo a los de oposición, en ese sentido, reveló que durante las campañas para presidentes municipales, dos aspirantes solicitaron apoyo para reforzar su seguridad personal porque sufrieron amenazas no especificadas. "A menos de un mes de tomar posesión del gobierno iniciamos un proceso con la

efervescencia política más alta que se haya tenido conocimiento, un escenario complicado por el clima de inseguridad del país, debemos de sentirnos orgullosos de que se dio un buen proceso con esas condiciones”, señaló. Respecto a la posibilidad de que las células del crimen organizado que existen en la entidad traten de imponer o infiltrar agentes y mandos policíacos en las localidades con mayor presencia del narcotráfico, el encargado de la política interna pidió a los alcaldes electos acercarse al gobierno estatal para que reciban orientación y capacitación. A la salida de sus comparecencia, Moctezuma Pereda señaló que el gobierno cuenta con un mapa de riesgos de seguridad interna, en el cual, “tenemos zonas donde la delincuencia se ha infiltrado” como la región Tula-Tepeji, “donde se dio un coche-bomba, lo importante es darle seguimiento”. Como parte de la coordinación entre las diferentes instancias de gobierno para hacer frente al narcotráfico, el funcionario explicó que reforzarán los límites entre Puebla, Veracruz e Hidalgo. En otros temas, los legisladores cuestionaron al titular de la Secretaría de Gobierno sobre la opacidad y nula transparencia en la información brindada sobre los “monopolios” en el transporte público de la entidad, al respecto, el funcionario contestó que proyectan un Plan Maestro para reordenar el transporte. “Son 14 mil 200 concesiones, de esas se hará un recuento de en qué condiciones están, reconocemos que son patrimonio de quienes tienen la concesión, algunos casos habrá quien maneje sus bienes como en reserva, queremos ser cuidadosos, se ha pedido con estricta aplicación un estudio para checar las nuevos permisos que se van a dar”. **Rechazan recomendación**••• El gobierno estatal no acatará la recomendación de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH) y seguirá con las presentaciones públicas de presuntos narcotraficantes, porque ante el escenario de violencia e inseguridad, “lo que la ciudadanía necesita son resultados”. En la víspera, el Ombudsman estatal pidió evitar las presentaciones públicas de presuntos integrantes de la delincuencia organizada a causa de que se vulnera su presunción de inocencia porque aun no han sido sentenciados por un juez. En respuesta, el titular de la Secretaría de Gobierno, Fernando Moctezuma aclaró: “la gente quiere ver resultados y prueba de ello es que han sido presentados todos, sin excepción a los medios para que la propia sociedad en caso de que hubiera una denuncia adicional pueda presentarla e identificar a los delincuentes”. **(Ángel Cabrera, página 08)**

Milenio-Congreso exige atlas de riesgo a municipios: El Congreso Local urgió a los alcaldes de los 84 municipios para crear un atlas de riesgos de sus localidades, porque la mayoría carece de información sobre los lugares con vulnerabilidad geológica, sísmica, de derrumbes y otros fenómenos climatológicos. La comisión de Protección Civil en el Congreso Local alertó: “los desastres naturales que se han presentado durante el año, han perjudicado gravemente la actividad económica del estado, iniciando con incendios forestales los primeros meses del año”. Entre las afectaciones se encuentra “una prolongada sequía que afecta la actividad agrícola, forestal, ganadera y la dotación de agua potable en las comunidades del estado, posteriormente con la temporada de huracanes, dentro de los cuales el llamado Arlen, afectó con inundaciones severas los municipios de la Huasteca, la Sierra, la Vega de Metztlán y la capital de la entidad”. Además, “en el Plan Estatal de Desarrollo contempla que debería hacerse un diagnóstico respecto a los peligros y vulnerabilidad de la regiones y municipios de Hidalgo”. Los legisladores pidieron la intervención de “expertos e instituciones especializadas y a los tres órdenes de gobierno, para actualizar el Atlas de Riesgo del Estado de Hidalgo; con la idea de consolidar un sistema integral de información para integrar diagnósticos sobre peligros, determinando la vulnerabilidad regional y municipal”. A su juicio, “es necesario contar con el Atlas de Riesgo de cada municipio debido a que son considerados herramientas inteligentes en la toma de decisiones, para saber la situación de peligro que se encuentra la comunidad, permitiendo ubicar donde están los riesgos y las amenazas la organización de la comunidad con la autoridad para tomar las mejores decisiones” frente a los fenómenos climatológicos. **(Ángel Cabrera, página 10)**

Crónica-Niega gobierno persecución política de alcaldes salientes: El gobierno de Hidalgo no emprenderá persecuciones políticas en contra de los presidentes municipales que concluyan sus gestiones el 16 enero del 2012, afirmó el secretario de Gobierno estatal, Fernando Moctezuma Pereda. Explicó que la norma del mandato de Francisco Olvera será respetar las instituciones administrativas enfocadas al cuidado de los recursos públicos. La Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH) marca las reglas de lo que debe evaluarse y verificarse en torno a los expedientes de las cuentas públicas de los alcaldes. Por tanto, los resultados obtenidos en la aplicación de las auditorías y denuncias formales ante la Procuraduría General de Justicia estatal conducirán al Ejecutivo en esa dirección. “No hay sistemas de persecución para partidos políticos, ya que la relación con estos es generosa, clara y de respeto”. Durante su comparecencia ante diputados locales, el encargado de la política interna apuntó que actualmente existen 36 casos de denuncia contra alcaldes y ex presidentes municipales en la Procuraduría General de Justicia local. Agregó que también hay 17 asuntos en materia agraria complicados; durante el actual gobierno se ha recibido un promedio de mil 800 asuntos, de los cuales fue atendido ya el 84 por ciento. Recordó que en este gobierno se conformó el área de asuntos agrarios, que permite dar seguimiento a diversos asuntos registrados en la entidad. Al término de la comparecencia ante el pleno legislativo local, Moctezuma Pereda lamentó los hechos suscitados en el municipio de Tezontepec de Aldama, donde perdieron la vida tres campesinos. Enfatizó que analizarán cada una de las líneas de investigación para determinar

el móvil del crimen, por ello será a través de la Procuraduría General de Justicia como se den a conocer las indagatorias y resultados. El funcionario indicó que de acuerdo al mapa de riesgos de las distintas zonas del estado se tienen informes de que la delincuencia organizada se va infiltrando. Pero adelantó que continuarán con varias líneas de investigación para determinar si corresponden a grupos en específico o corresponde a otras circunstancias estos delitos. Ante esta situación sostuvo que recomendará a todos los alcaldes electos cuidar y planificar bien la designación de sus titulares de seguridad pública, para evitar que la delincuencia organizada penetre en estos organismos públicos municipales. **(Alberto Quintana, página 03)**

Criterio-Presenta SSPH a cinco sicarios en la capital: Fueron capturados por la Secretaría de Seguridad Pública estatal (SSPH) cinco individuos, presuntamente vinculados con el crimen organizado, quienes también intentaron privar de la vida a un agente de la policía municipal el pasado fin de semana. Por una denuncia ciudadana, se realizó un operativo donde se capturó a la célula que se encontraba en la colonia Minerva, en la capital, después de un recorrido donde fueron detenidos los sujetos, en la calle Juan Escutia, mientras que otros tres se dieron a la fuga. "Tenían la orden de matar a un policía, por lo que el domingo en la madrugada intentaron privar de la vida a un agente municipal, a quien solamente hirieron de bala", indicó el titular de la SSPH, Damián Canales Mena. Cabe señalar que el domingo fue lesionado gravemente el agente Román Alberto López Díaz, quien resultó herido de bala a la altura del cuello cuando se encontraba en servicio con un compañero, quien en su declaración señaló sólo haber escuchado la detonación. De acuerdo con las averiguaciones e investigaciones realizadas, se supo que los hechos ocurrieron en bulevar Nuevo Hidalgo, en la colonia Tulipanes. Hasta el momento, el policía se encuentra delicado de salud. Entre los detenidos por la SSPH, se encuentra un joven de 16 años de edad, de nombre Agustín Montalvo Juárez, apodado El Guty, además de Julio Noé Almaguer de la Cerda, Juan Alberto Márquez, Arturo Gutiérrez Santos y Hugo Cruz Batista. Canales Mena explicó que este último dijo ser originario de Chihuahua y estar en adiestramiento en arme y desarme, manejo de armamento y de entrenamiento físico para abrir plaza en Pachuca junto con sus cómplices. Señaló que los sospechosos fueron reasignados a lugares como San Luis Potosí, Chihuahua y Puebla, hasta llegar a la entidad. El titular de la SSPH señaló que la confianza de la ciudadanía en la corporación ha sido determinante en varias detenciones. **(redacción, página 09)**

PLANO MUNICIPAL

Milenio-Antorchistas sin agua ni luz piden servicios a edil: Pobladores de asentamientos irregulares en Pachuca, afiliados a la organización Antorcha Campesina se *cuelgan* de cables de energía de colonias aledañas del norponiente capitalino y además sustraen agua de tomas del registro público para abastecer a los habitantes de sus zonas habitacionales, informaron autoridades del movimiento. Andrés Vázquez Pérez, vocero de la organización en el estado, acusó a autoridades municipales de negarles los servicios básicos desde hace un año que fueron solicitados. Amparado en minutas de trabajo firmadas por representantes del municipio y líderes de Antorcha Campesina, unos 100 habitantes de dichas zonas salieron esta tarde a las calles del Centro de Pachuca para manifestarse por la falta de estos servicios. Mencionaron también que las calles continúan sin pavimentación, por lo que ni la organización, que dice contabilizar a más de 30 mil afectados, ni el gobierno, han implementado una solución al conflicto. Los integrantes de la organización se manifestaron por el bulevar Minero, atravesaron por la Plaza Juárez, y el centro, para así arribar a la sede del ayuntamiento de Pachuca. Al no encontrar eco a sus demandas, los manifestantes se trasladaron a palacio de gobierno, en donde una comisión representativa se entrevistó con Paz Ugalde de la Secretaría de Gobierno; en esta reunión el funcionario citó a la alcaldesa el próximo jueves 20 de octubre, para que en audiencia con los manifestantes, dé solución a los compromisos realizados al inicio de su administración. El dirigente aseguró que en la próxima reunión esperan encontrar solución a los compromisos, de lo contrario continuarán las movilizaciones. Comentó que de ser necesario iniciarán un plantón hasta el último día de la administración de la presidenta municipal Geraldina García Gordillo en enero de 2012. **(Juan José Fernández, página 06)**

PLANO NACIONAL

Milenio-AMLO rechaza un gobierno de coalición: Andrés Manuel López Obrador se declaró contra los gobiernos de coalición y señaló que lo que México requiere es un cambio de régimen, porque el que hay, ya no sirve. Al ofrecer una conferencia en el contexto del programa Diálogos por México, que dirige Lázaro Cárdenas Batel, el precandidato presidencial afirmó: "No debemos permitir ni dejarnos engañar con coaliciones o disfraces que representen en el fondo lo mismo; creo que si no hay un cambio de régimen no vamos a encontrar la salida. Este régimen ya se pudrió, ya dio de sí, no se puede esperar nada bueno". Ante académicos y alumnos del Centro Internacional Woodrow Wilson, en Washington, el tabasqueño advirtió: "No podemos ir en alianza ni con PRI ni con PAN; necesitamos algo nuevo". AMLO se ubicó no como un político de centro, sino de izquierda, "porque ser de esa corriente es ser honesto". Explicó que si no

es candidato presidencial de la izquierda, sus propuestas deberán ser retomadas por el abanderado que respalde el Movimiento de Regeneración Nacional. López Obrador respondió las preguntas de los asistentes, a quienes dijo que de ser Presidente de la República no encabezará un gobierno de ocurrencias. Señaló también que su imagen ha sido distorsionada y le han creado leyendas negras, aunque, aseguró, el gobierno de Estados Unidos no lo ha calificado mal. "En general no he tenido problema (con Estados Unidos); ha habido informaciones en estos cables de WikiLeaks, pero en general no he recibido una mala calificación del gobierno estadounidense, porque he sido además respetuoso". Reveló que en su momento mantuvo contacto con los embajadores de EU en México, hasta Antonio Garza, pero no lo hizo con Carlos Pascual ni lo ha tenido con el actual representante, Anthony Wayne. Criticó que en su primer acto público, el embajador haya entregado equipo del Plan Mérida al gobierno mexicano, "en lugar de cheques del Banco de Desarrollo" del gobierno estadounidense. Por ello, el aspirante presidencial propuso un cambio en la relación con Estados Unidos y dijo estar dispuesto a firmar un pacto con el gobierno estadounidense sobre cooperación para el desarrollo, y no de envío de armas y equipo militar a México. En un auditorio para 100 personas, Andrés Manuel rechazó un pacto con el crimen organizado para buscar frenar la violencia e inseguridad en México y aseveró: "Yo estoy por atender las causas, porque haya empleo, bienestar, oportunidades, que se atienda a los jóvenes. Yo estoy por atender las causas y conozco bien lo que significan las policías y trabajar de manera coordinada". Además, señaló que analizaría la legalización de las drogas. "Cuando se habla de legalización nosotros no lo descartamos pero tenemos que analizarlo, si se diese el caso que se legaliza todo lo que tiene que ver con tráfico, tendríamos que pensar si la delincuencia no va a cambiar de giro y se va a cargar más a secuestros, extorsiones, como está pasando", precisó. El ex jefe del GDF sostuvo que si no se reunió con funcionarios del Departamento de Estado de EU fue porque su intención era sólo visitar a migrantes mexicanos, como lo hizo en Chicago. Aseguró que hace seis años no visitó Estados Unidos por una prohibición del IFE a los candidatos. "Sí teníamos la intención de hacerlo, pero ahora que no estamos como precandidatos ni como candidatos estamos libres". Cuestionó que el gobierno de Barack Obama haya prometido regularizar la situación de los migrantes y hasta ahora no haya avanzado, aunque, dijo, "entiendo que está de por medio la cuestión electoral y que hay en este país una oposición conservadora que se niega a reconocer sus derechos. "Es más eficaz y más humano aplicar una política de cooperación para el desarrollo que dar prioridad a la cooperación policiaca y militar. Por nuestra parte no descartamos la posibilidad de firmar un acuerdo para la aplicación de un programa bilateral orientado a reactivar la economía y a crear empleos en México, para ilustrar mejor lo que queremos sirva de ejemplo un contraste con lo que pasa actualmente con lo que deseamos que suceda", abundó AMLO. Por la mañana, López Obrador sostuvo un desayuno al que asistieron el embajador de México en Estados Unidos, Arturo Sarukhan; la académica Diana Negroponte y la ex embajadora de Estados Unidos ante la OEA, Harriett Babbitt. Ayer por la noche viajó a Madrid donde el jueves ofrecerá una conferencia en el Instituto Ortega y Gasset. **Hoy todos van coligados, responde Ebrard** ••• Al responder a quienes critican las coaliciones para la contienda electoral del 2012, Marcelo Ebrard, jefe de Gobierno del Distrito Federal, dijo que "hoy todos van coligados" y explicó que un gobierno con esa figura implica que los partidos políticos que formen la mayoría sean parte del gabinete. En entrevista, al entregar la Preparatoria Vasco de Quiroga La Cuesta, en la delegación Alvaro Obregón, el mandatario capitalino recordó que el actual Gobierno del Distrito Federal surgió de una coalición conformada por PRD, PT y Convergencia (ahora Movimiento Ciudadano). "Yo no sé por qué están contra los gobiernos de coalición. El Gobierno del DF así surgió, no es monopartidista y la mayoría en la Asamblea Legislativa tenemos una coalición", señaló. Ebrard agregó: "Un gobierno de coalición implica que tengas la mayoría y que los partidos políticos que formen la mayoría formen parte del gabinete y ese gobierno tiene la confianza de la mayoría de la Cámara; entonces está en la posibilidad de llevar a cabo ese programa. Lo que hemos estado viviendo los últimos 14 años, por lo pronto, es que el gobierno y la Cámara tienen mayoría distintas". Al preguntarle si PAN y PRD pueden ir juntos para cogobernar, el precandidato presidencial indicó: "Tendríamos que ver en qué y quiénes participarían, pero lo que importa es abrir constitucionalmente la posibilidad de hacerlo, en función de los resultados electorales". Sobre las declaraciones de la secretaria general del PRD, Dolores Padierna, quien señaló que al firmar el desplegado sobre la iniciativa de los gobiernos de coalición se "pacta con la derecha", Ebrard insistió en que la administración capitalina es de coalición "y no tiene nada que ver ni Manlio (Fabio Beltrones) ni nadie". Agregó: "El PRI a todas las elecciones va en coalición, entonces, ¿cuál es la discusión?, para quienes critican las coaliciones, hoy todos van coligados". **(Liliana Padilla, página 18)**

COLUMNAS POLÍTICAS

Milenio-En privado...

Coalición, iqué bien suena!: Leí con todo detenimiento el desplegado que se publicó el martes con 46 *abajofirmantes* convocando a un gobierno de coalición, lo que me parece un gran proyecto. Tengo claro que, careciendo de una mayoría propia, sólo así se podrán alcanzar los acuerdos pendientes en todos los escenarios de la vida nacional y el gran tema

pendiente: la reconciliación de todos los mexicanos. El desplegado se titula *Por una Democracia Constitucional*, y concluye que *si ningún partido dispone de mayoría en la Presidencia y en el Congreso, se requiere (sic) de una coalición de gobierno basada en un acuerdo programático, explícito, responsable y controlable cuya ejecución se compartida por quienes lo suscriban*. Por ahora no aporta más detalles de la manera de avanzar hacia esa forma coaligada de gobierno, aunque el diario *Reforma*, que destacó el desplegado como nota principal con un urgente ***iCoalición, ya!***, lo identificó con un sistema parlamentario, o cuasi, centrado en la figura de un *jefe de gabinete*, jefe de gobierno, como sucede en los países con ese régimen. Y pregunto: ¿adónde iría esta propuesta que se basa en la ausencia de gobierno de mayoría, en caso de que uno de los candidatos lograra esa mitad más uno de los votos en las próximas elecciones de julio? Considero que una propuesta de este calado, ***iCoalición, ya!*** debería ir mucho más allá de un proceso electoral, el del año que viene, o de un candidato que les es incómodo, Enrique Peña Nieto. Deseo que los convocantes de esta ***iCoalición, ya!*** nos ofrezcan pronto una segunda entrega para conocer su hoja de ruta y avanzar en ese proyecto, cuando ya ha iniciado el proceso electoral 2012. Y que nos detallen cómo alcanzar un *acuerdo programático explícito, responsable, y controlable, cuya ejecución sea compartida por quienes lo suscriban*. **Retales** 1. OFENSIVA. Por lo visto, los seguidores de López Obrador no sólo están contra la candidatura presidencial de Marcelo Ebrard, sino contra su proyecto de mantener el Gobierno del Distrito Federal. El operativo ha comenzado vía el control, que busca Dolores Padierna, el bejaranismo, del PRD en el Distrito Federal; 2. MUERTOS. En la PGR no han podido confirmar la versión del ahora ex procurador de Justicia de Veracruz, Reynaldo Escobar, de que los 35 cuerpos encontrados en Boca del Río el 20 de septiembre eran de personas con antecedentes penales. La averiguación federal, revisadas todas las plataformas, sólo arroja a 15 de los 35 con antecedentes. Alguien debe una disculpa a los deudos; y 3. DEBATE. El jueves 20, en Morelia, será el debate entre los candidatos al gobierno de Michoacán: la Cocoa Calderón Hinojosa, PAN; Silvano Aureoles, PRD, y Fausto Vallejo, PRI. Las elecciones son el próximo 13 de noviembre. **(Joaquín López Doriga, página 02)**

Milenio-Intelecto Opuesto...

Primeros destapes: Como se prevé que sucederá para las campañas presidenciables de 2012, en Hidalgo el escenario pre electoral y de búsqueda de candidaturas comenzó a llevar agua para su molino. Me refiero a que no tardaron ni un mes tras el arranque del proceso de manera oficial ante el IFE, cuando ya vemos en redes la creación de páginas de apoyo a personajes de nuestro estado, en particular a los de Acción Nacional, quienes ya saborean las mieles de un escaño en el nuevo edificio de Paseo de la Reforma. Hablo de Daniel Ludlow, actual delegado federal de la Secretaría del Trabajo en la entidad, quien sin decirlo, ni anticiparlo, jugando sus cartas y movimientos, ya cuenta con dos páginas de apoyo para una posible candidatura al Senado. En *Twitter*, el político de extracción priista, actual panista, tiene un séquito ya de difusores tras la cuenta @yovoyconDaniel en donde manifiestan "Yo Voy con Daniel Ludlow porque primero que nada es un Panista y lo dice orgullosamente". Aledaño a esto, en *Facebook* también ya circula una página con la misma denominación donde incluso entre mensajes aluden que el político pachuqueño sí es blanquiazul y critican a su mismo partido con el siguiente mensaje. "Se me hace incongruente que el panismo apoye a alguien que dice que no es panista", en clara alusión a la principal carta para esa senaduría, la ex candidata al gobierno estatal, Xóchitl Gálvez Ruiz. Lo malo para Ludlow es que en ambas direcciones electrónicas tiene pocos seguidores, en la primera sólo 153 *followers* y en la segunda la mínima cantidad de 31. No quisiera ahondar en la ventaja que ya le lleva en ese ámbito cibernético la ex funcionaria federal, pero sí puedo anticipar que de nuevo se vislumbra un camino dividido para los de oposición, de no llegar a acuerdos previos y calmar los ánimos electorales. A Gálvez, y bien lo saben, no le van a hacer cambiar de posición respecto a su aspiración. Si algo tiene es que desea un puesto de permanencia ante la ciudadanía y no va dejar pasar la oportunidad tras la derrota en 2010 por mínima diferencia ante el actual gobernador Francisco Olvera. Para los panistas la decisión no será complicada, sin embargo, la lucha entre estos dos personajes seguramente dañará la imagen y mensaje de este partido. **(Eduardo González, página 03)**

Milenio-Trascendió...

Que los integrantes de la Comisión de Defensa Nacional de la Cámara de Diputados desayunan esta mañana con el general secretario **Guillermo Galván**, en un encuentro privado con que darán por cumplida la comparecencia del funcionario con motivo del quinto Informe de gobierno del presidente **Calderón**.

Con el voto en contra del petista **Enrique Ibarra**, la comisión legislativa descartó así llamar al titular de la Defensa a un encuentro público en San Lázaro y exponerlo a las diatribas de algún diputado en busca de cinco minutos de gloria.

Que la siguiente presidenciable en acudir a los Diálogos por México, que organiza el centro Woodrow Wilson en

Washington, será la panista **Josefina Vázquez Mota**.

Ya estuvieron por allá los también aspirantes **Enrique Peña Nieto**, **Marcelo Ebrard** y **Andrés Manuel López Obrador**, quien por cierto ayer le arrancó una sonrisa al organizador **Lázaro Cárdenas Batel** al manifestar su rechazo a los gobiernos de coalición.

Y es que justo el ex gobernador michoacano fue uno de los firmantes del desplegado en pro de los gobiernos de coalición.

Que por demás interesantes son los resultados de un sondeo a 500 directores mexicanos de empresa sobre los candidatos presidenciales elaborado por la revista *Expansión*.

Tres de cada cuatro prefieren a **Enrique Peña Nieto** sobre **Manlio Fabio Beltrones** en el PRI. Nueve de cada diez a **Marcelo Ebrard** sobre **Andrés Manuel López Obrador** en el PRD. Y ocho de cada diez a **Josefina Vázquez Mota** en el PAN.

Más claro ni el agua.

Que por fin, después de cinco años, tres jefes de Gobierno, dos rectores de la Basílica y tres fiduciarias, hoy será inaugurada la plaza Mariana en la Basílica de Guadalupe por parte de **Marcelo Ebrard** y el cardenal **Norberto Rivera**. Asistirá al acto el presidente **Calderón**.

En la Basílica, las autoridades aseguran que sólo son invitados a la inauguración de la plaza ubicada en el terreno de ese santuario, pero que toda la organización está a cargo del Gobierno del Distrito Federal.

(redacción, página 04)

Crónica-Balcón Político...

Ajuste de cuentas o reacomodos en el PRI: El viernes por la noche, en penumbras, rindió protesta como presidente del comité municipal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Bernardo Arista Velasco, y con ese acto, el presidente estatal Omar Fayad Meneses comenzó el proceso de renovación de 55 comités municipales más, de los cuales afirma, tiene "planchados" unos 20 y para finales de diciembre habrá concluido este proceso. No será tarea fácil, sobre todo en aquellos municipios donde los resultados de las dos recientes elecciones han sido adversos, especialmente en Huejutla, Tulancingo, Ixmiquilpan. Incluso Mineral de la Reforma, donde el presidente estatal se lanzó contra los traidores al tricolor y les puso nombre, comenzando por Raúl Camacho Baños, quien reclamaba el cumplimiento de añeja promesa, de hacerlo candidato esta vez, luego que hace tres años cedió ante el ahora presidente, Miguel Escamilla. Busca esta vez, lograr consensos, consultar a los cuadros más representativos en las regiones, o bien en la entidad, para postular a las mejores opciones y evitar más fracturas, pues el 2012, pese a la ventaja que las encuestas le dan al PRI, no permiten vaticinar que en Hidalgo todo está dicho. Así pues, apellidos como Rojo, Viggiano, Romero, Moctezuma, Pedraza, Velasco, Meléndez, Mayorga, Penchyna y, obviamente, Olvera y Osorio, tendrán una opinión de peso, en aras de recomponer las confrontaciones surgidas tras la selección de candidatos a alcaldes en las pasadas elecciones. Hoy Omar Fayad intenta con esta actitud evitar más fracturas que pongan en riesgo a su partido y al grupo político que hoy detenta el poder, no sólo de cara al 2012, sino para el 2016. Veremos si resulta su búsqueda de consensos. **(Carlos Camacho, página 03)**

Plaza Juárez-Alfil negro...

Ya nadie para a Peña Nieto en Hidalgo y en el País: En las últimas horas en nuestro estado ha sido tema hasta de polémica el caso de PEÑA NIETO y el apoyo mayoritario que no se puede negar de la mayor parte de los priístas, hasta el grado de poder afirmar que en Hidalgo los priístas apoyan al ex gobernador del estado de México, sin negar que MANLIO FABIO BELTRONES el otro aspirante a la candidatura presidencial tenga también sus seguidores, que son minoría pero los tiene. Por este escenario que es real, que no se puede negar porque se ve se oye por todos lados, afirmar que los priístas de Hidalgo están con Peña no parece negar el derecho de los que se manifiestan por el otro aspirante. Pero

querer hacer de este caso un signo' de división o de enfrentamiento entre priístas ,no es otra cosa que querer poner leña en algo que no existe, porque la gran mayoría han manifestado su apoyo a EPN, y los que tengan otro gallo poco lo han dicho o manifestado. **OMAR FAYAD** El Presidente tricolor que sepamos nunca ha dicho que los priístas de Hidalgo están con EPN. Lo que le recordamos es haber afirmado que conforme a las encuestas que se tienen aparece como el mejor posicionado Y nada más. Y esto no es secreto de estado, porque hasta Manlio lo sabe, Sin embargo lo que dijo sirvió para descobijar intenciones y para que algunos enseñaran la camiseta que defienden, lo que tampoco está mal si esto no diera lecturas que caminan por el lado de la incongruencia y a lo mejor de otros senderos más cuestionables. Por cierto el Presidente del PRI dijo en entrevista radiofónica que hay priístas y gente de fuera del partido interesados en dividir al partido tricolor, pero que ni le busquen porque se van a llevar una sorpresa cuando se den cuenta que es la sociedad la que llevará a su partido al poder, porque están hartos de los gobiernos inútiles de los panistas que lo único que ha logrado es hundir a México y frenar entre otras cosas políticas que provocan más de 50 mil muertos. **LA PROFECÍA** El dirigente del PRI subrayó que los azules siguen en su labor de quitar priístas de las delegaciones federales para sus planes electorales del 2012 y pronosticó que el siguiente delegado en dejar su cargo es el profesor JAIME COSTEIRA que en cuestión de días dejará la delegación de Educación para adultos para dejar el puesto a un panista que cumplirá la agenda que se le marque para apoyar a los candidatos del PAN en la contienda electoral que se dará el año que viene. **LA MANO DEL GOBERNADOR OLVERA** Lo que no pasó inadvertido para nadie es que el gobernador Olvera es la autoridad que pone orden y que manda. ES el primer priísta del estado y en eso todos están de acuerdo. Nadie le puede jugar al vivo con actitudes desafiantes porque se topa con pared, porque el gobernador del estado es Francisco Olvera, porque así lo quisieron los hidalguenses que lo llevaron a esa responsabilidad del ejercicio del poder y porque ya en el camino ha demostrado que ejerce esa autoridad con mano firme. Y en el caso del PRI ha quedado muestra de que no dejará que alguien o algunos jueguen al poder ajeno. Por lo que se ve, dio un golpe en la mesa y puso orden en su partido. Así lo dicen los hechos y lo que se ve. Y contra hechos no hay argumentos. Por más aleteos que haya o por más sueños de grupos de poder que amparen actitudes desafiantes que sólo los conducen a la frustración y a la derrota. **DANIEL LUDLOW CONTRA ADVENEDIZOS EN EL PAN** El político panista dijo que quiere ser senador de la República y que buscará esta posibilidad en su partido. Se mostró contrario a los advenedizos que sin ser panistas buscan las candidaturas que les corresponden a los panistas de corazón. "No se vale que se avergüencen de ser panistas y quieran ser candidatos del PAN", dijo Ludlow que por lo que se ve, rechaza las pretensiones de Xóchitl Gálvez que una y otra vez ha dicho que no es panista pero que quiere ser candidata por este partido para el senado de la República.. La pelea se ve venir buena. **(Adalberto Peralta, página 02)**

Vía Libre-deslinde...

Fraude en Torres Platino: Alrededor de 40 familias que compraron el concepto de departamentos de lujo en el complejo Torres Platino de Zona Plateada, a pesar de haber pagado más de millón y medio de pesos, viven en riesgo y sin la calidad de servicios por los que adquirieron los inmuebles; junto a ellos, otros 60 adquirientes que en alto porcentaje pagaron la totalidad del precio estipulado, simplemente no ha recibido sus escrituras, como lo establece la ley. Algunos adquirientes optaron por dejar de vivir ahí, luego de conocer que el Sistema Estatal de Protección Civil, tras un diagnóstico sobre las condiciones de seguridad del complejo de 160 departamentos, ordenó la suspensión de ventas, hasta en tanto la empresa propiedad del próspero empresario mexiquense Elías Mercado Bazbaz, no cumpla con las recomendaciones. Lo que aumenta las especulaciones, es que la Comisión Federal de Electricidad (CFE) se niega a brindar el servicio mientras no se cumpla con las normas que marca la paraestatal, como capacidad de los transformadores y especificaciones concretas de la instalación para evitar siniestros y prestar un servicio eficiente a los 160 departamentos y a las instalaciones del complejo habitacional. La bola de nieve rueda y amenaza con ser avalancha, al trascender que existen problemas de orden legal por la propiedad de la parcela 19 del ejido Santa Julia, donde se levantan las Torres Platino, que se colocaron en el mercado inmobiliario como un concepto de primer mundo, que convenció a buena cantidad de compradores, algunos de los cuales invirtieron todo su patrimonio. Todo esto involucra no sólo a particulares, también a instancias gubernamentales, porque se dice que no hay planos del proyecto y se debieron presentar al ayuntamiento para emitir la licencia de construcción, incluso a las autoridades del Registro Agrario Nacional (RAN). Porque hoy se conoce, sin confirmar oficialmente, que hay una disputa legal en tribunales civiles, agrarios y penales, por la parcela 19 donde se ubica el complejo; lo grave es que crece el número de adquirientes, que se presumen defraudados, sobre todo los que cubrieron el precio, a quienes les niegan la escrituración. **(Alberto Witvrum, página de internet)**

Reforma-Templo Mayor...

DE PELÍCULA: ayer se reveló en Washington un complot para matar a un embajador saudita en el que participaron dos iraníes, un narco y un chinito.

LOS IRANÍES son dos agentes de las fuerzas de Al Quds, ligadas a la temible Guardia Revolucionaria de Irán, que supuestamente habría planeado y financiado el atentado.

EL NARCO es un informante de la DEA en México -algunas versiones sostienen que se trata, en realidad, de un agente encubierto- que se hizo pasar por socio de Los Zetas, a quienes los terroristas querían contratar para llevar a cabo la ejecución.

Y EL CHINITO es el gobierno mexicano, que se quedó como ídem: nomás mirando cómo las autoridades de Estados Unidos operan en territorio nacional, hacen aquí sus negociaciones con terroristas, ah, y además tienen infiltrados a los cárteles mexicanos.

ESO SÍ el chinito fue muy aplaudido por los norteamericanos gracias a su amplia cooperación en este caso.

TIENE SUERTE el embajador saudita de que esta vez la jugada sí le haya salido bien a los gringos, y no como sucedió con la Operación Rápido y Furioso que sirvió para armar a los criminales mexicanos... con la bendición de Washington.

¿QUIÉN ENTIENDE a los diputados? Citaron a Moby de Swaan para que explicara el atraco del multiplexeo de las televisoras... ¡y ni saben qué significa eso!

AL FUNCIONARIO le fue bien porque los diputados son malísimos.

NOMÁS como ejemplo la más informada de la reunión era la diputada Sofía Castro, quien explicó qué era eso de la multiprogramación, gracias a una sesuda investigación que realizó... ¡en Wikipedia!

LA IGNORANCIA de los diputados sobre el tema llegó al extremo de que ninguno le preguntó a De Swaan un asunto central: ¿pa' cuándo la tercera y la cuarta cadenas de televisión abierta?

PORQUE el titular de la Cofetel anunció la semana pasada que ya habían iniciado el prólogo de la introducción del prefacio del estudio previo sobre la posibilidad de licitar canales para nuevas televisoras.

PERO, en concreto, no hay nada. Y mientras tanto, las televisoras actuales disfrutan el regalazo de la Cofetel: decenas de nuevos canales sin nueva competencia y, además, sin pagar un solo peso.

¡QUÉ BUENO que los priistas estén debatiendo ideas en los foros para construir su plataforma electoral al 2012! Por cierto, ¿alguien sabe cuándo se llevarán a cabo los de Nuevo León y Veracruz?

SI NADIE CONOCE las fechas de esos encuentros es porque -iups!- la dirigencia nacional tricolor decidió cancelarlos de manera muy discreta.

OBVIAMENTE la razón no es otra que la terrible inseguridad que se vive y se padece en esos estados gobernados -iotra vez ups!- por priistas.

BUENO, ante tanta violencia que se registra en sus estados, al menos los veracruzanos y los nuevoleonenses no tendrán que aguantar que les tiren un rollazo político.

MUCHO se ha hablado en estos días sobre un gobierno de coalición, pero ¿también de una santa alianza?

HOY SE DARÁ una interesante conjunción de personajes con la inauguración de la Plaza Mariana, contigua a la Basílica

de Guadalupe.

AHÍ ESTARÁN el cardenal Norberto Rivera y Marcelo Ebrard, que si bien antes han tenido sus encontronazos, esta vez se darán gustosos la paz.

(redacción, página 10)

El Reloj-La hora en punto: A la pregunta de la diputada perredista Hemeregilda Estrada Díaz, en relación a que en Hidalgo aún falta mucho por avanzar en materia de tolerancia religiosa, respondió con claridad Fernando Quetzalcóatl Moctezuma Pereda, responsable de la política interna en Hidalgo. "Respeto a quienes piensan diferente, tolerancia para dar cabida al dialogo, que permita construir un futuro mejor", fueron las palabras que el secretario de Gobierno, externo para abundar en el cuestionamiento de la legisladora de izquierda. Luego, visiblemente influenciado por el rencor que ha enfermado al líder del Grupo Universidad, Damián Sosa Castelán, diputado trapequista, que en otra legislatura defendió al PRI y que hoy lo hace por el PAN, recurrió a un "Sesudo" cuestionamiento, para preguntar algo que en la práctica no existe. ¿Cómo evitar la persecución política a los presidentes (municipales) salientes?, cuestiono el hermano del cacique universitario; Con su pregunta, Sosa dejó de atender al sentido común, que por cierto, resulta ser el más común de los sentidos. Y es que en la realidad no hay tal persecución, porque en efecto, no hay presidentes municipales salientes, pues será hasta enero cuando surjan los relevos en los ayuntamientos, tal y como lo marca la constitución. Sosa faltó a la verdad, pues en vez de cuestionar con presunciones, debió haber dicho nombres, municipios y hechos, de las presuntas persecuciones que solo él y su imaginación perciben. Y sin embargo, Fernando Moctezuma, quien por capacidad, honestidad y lealtad, relevara hace dos legislaturas federales al cacique universitario en la Coordinación de los diputados hidalguenses, fue claro al afirmar que, respecto a los ex alcaldes, hay asuntos legales a los que la ASEH da seguimiento, entiéndase ex ediles. Luego, Arturo Aparicio, quien semanas atrás, organizara en su honor una generosísima y bien socorrida comida, en la que hubo de todo, entiéndase "de todo", tomo la palabra para cuestionar el asunto de los recursos asignados al CISE; como si el "tenedor" de los títulos de propiedad del PT, fuera transparente en el manejo de los recursos que recibe este partido. ¿Qué avances hay en la aplicación del examen general de confianza?, cuestionó el diputado, quien surgió a la actual legislatura, como producto de una rara mezcla "ideológica" entre el Peje y Xóchitl Gálvez; "Hidalgo es de los 14 estados que han sido evaluados al 100 por ciento en el ámbito nacional", le respondió Moctezuma Pereda. Es evidente, en su afán protagónico, algunos diputados locales se están ridículamente exhibiendo en este ejercicio de las comparecencias de los secretarios. Por ello, cobra relevancia el actuar del responsable de la política interna en Hidalgo; respeto a los que piensan diferente, y sobre todo, tolerancia, mucha tolerancia, tolerancia a quienes sienten que representan a las minorías, aunque en la práctica solo atienden a sus intereses; ¿Verdad Aparicio?

(Edmundo Pineda, página 09)

El Universal-Bajo Reserva: ALGUNOS aspirantes a las candidaturas presidenciales no han perdido la oportunidad de viajar a Estados Unidos, ya sea para tener contacto con los migrantes de origen mexicano o para dialogar con representantes de la clase política estadounidense. El perredista Marcelo Ebrard estuvo hace algunas semanas en Los Ángeles. El ex candidato presidencial Andrés Manuel López Obrador viaja en estos días a Chicago y Washington. El senador priista Manlio Fabio Beltrones fue hace unos meses en calidad de legislador. El panista Ernesto Cordero, entonces secretario de Hacienda, estuvo en 2010 en el Centro Woodrow Wilson, en Washington. Nos dicen que la panista Josefina Vázquez prepara un viaje a la capital de EU. El que se la está pensando para ir a California es el priista Enrique Peña Nieto, para acercarse a la comunidad migrante.

LA ENTREGA de la medalla Belisario Domínguez 2011 al ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas no tendrá manejo ni mensajes políticos en tiempos electorales. La Junta de Coordinación Política del Senado, a cargo del priista Manlio Fabio Beltrones, está por resolver la fecha de la sesión. Nos dicen que no tiene sustento la versión de que la ceremonia seria hacia finales de año, una vez que pasen las elecciones para el gobierno de Michoacán, programadas para el domingo 13 de noviembre. Senadores nos dicen que la entrega se llevará a cabo antes de que termine octubre y, desde luego, acudirá el presidente Felipe Calderón, como lo ha hecho en años anteriores.

ALGO PASA en la casa de enfrente de los senadores. Las omisiones se acumulan en San Lázaro. Los diputados han fallado, faltado, en la designación de tres consejeros del Instituto Federal Electoral, pero también en otros temas: no tienen propuesta de candidatos a la preseña "Eduardo Neri", un reconocimiento que se otorga una vez cada tres años. El año pasado, bajo la presidencia del priista Jorge Carlos Ramírez Marín, debió abrirse el periodo de presentación de aspirantes. Nada ocurría y la semana pasada se público, por fin, la convocatoria, Emilio Chuayffet, nuevo presidente de la mesa directiva, rogo al pleno poner atención y presentar candidatos. ¿A nadie le interesa otorgar la máxima preseña de la

Cámara de Diputados?

La Unión Europea ha incluido como prioridad en la relación con México el tema de la seguridad. Un ejemplo de este interés: el director ejecutivo para las Américas del Servicio Europeo de Acción Exterior, Christian Leffler, realizó una visita la semana pasada al territorio mexicano y su agenda incluyó un recorrido en el Centro de Inteligencia de la Policía Federal de la Secretaría de Seguridad Pública federal. Leffler también se entrevistó con funcionarios del Consejo de Coordinación para la Implementación del Sistema de Justicia Penal, y del Consejo Nacional de Seguridad Pública. Tomó muchas notas, nos comentan.

AL INTERIOR del PAN del DF no ocurre nada. Nadie está enojado con nadie en medio de la disputa por la candidatura a la jefatura de gobierno de la ciudad. El equipo del líder panista Obdulio Ávila distribuye fotos de la dirigencia en un evento el 25 de septiembre con el titular de la Comisión Nacional del Agua, José Luis Luege, para mostrar que todos andan de lo más felices. El propio Luege dice que no tiene ninguna molestia con el jefe delegacional en Cuajimalpa, Carlos Orvañanos, por el aquello de los pre destapes. "Me gusta la competencia y voy a estar en el proceso (interno)", comenta el director de Conagua. **(redacción, página 02)**

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

Milenio-Pájaro Carpintero...

Que a quien ya destaparon en las redes sociales para una senaduría es al delegado del Trabajo en Hidalgo, **Daniel Ludlow**. Dicen que con la efervescencia de los "destapados", el panista no se quiso quedar atrás, pues dicen que es él mismo quien ya hizo una página en *Facebook* y una cuenta de *Twitter* en donde dice que el sí es un panista arraigado, no como otros. ¿A quién se refirió el delegado?

Que ayer durante la comparecencia del **secretario de Gobierno Fernando Moctezuma**, quien se puso muy nervioso cuando le comenzaron a preguntar sobre el transporte público es **el director del IET, Roberto Terán**, quien estaba sentado atrás del secretario. Dicen que cuando un legislador preguntó si transparentarían los nombres de los propietarios de las concesiones, **Terán** comenzó a sudar y a, literalmente, comerse un bolígrafo, como si tuviera algo que esconder.

Que donde ya están muy raros los casos de negligencia médica es en Huejutla, pues dicen que ya van dos de madres que dan a luz en el estacionamiento del Hospital regional porque los médicos no las han querido atender. Dicen en la **Secretaría de Salud** que ya están investigando las causas, pues los habitantes están muy enojados porque acusan que no hay seguridad en el tan anunciado hospital para los huastecos. Lo bueno que ya hay nuevo director.

Que hablando de temas de Salud, dicen que ayer al final de su comparecencia ante los diputados, **el secretario de Salud, Pedro Luis Noble**, invitó a algunos legisladores a sumarse al programa "Ya bájale", pues les advirtió que regresaría con su cinta para medirles la cintura, por lo que más de uno se sonrojó. Lo que ya no se supo es si lo dijo de broma o si va a regresar para poner a los diputados a dieta, pero no de dinero.

Que en **Ixmiquilpan** ya están capacitando a los funcionarios en el proceso de entrega-recepción para las siguientes administraciones municipales; sin embargo, dicen que muchos funcionarios no ponen atención porque se la pasan desayunando y platicando, por lo que los capacitadores advierten que si no entregan cuentas claras es porque quienes reciben el curso no quisieron ponerse al corriente.

(Redacción, página 03)

Milenio-Las Perlas...

"En el caso de Meztitlán supervisé personalmente la cárcel distrital, y comuniqué al alcalde Gabino López Hernández que la cárcel ya se encontraba en malas condiciones."

Fernando Enciso, director de los Ceresos de Hidalgo, sobre las anomalías con que cuenta la cárcel de Meztitlán.

"Es importante hacer valer el estado de derecho, es por ello que no se permitirá el maltrato al usuario, ni actos de

negligencia.”

Pedro Luis Noble, secretario de Salud, ayer durante su comparecencia ante los diputados del Congreso estatal.

“El gobierno del estado nada tiene que ver con el trabajo del PRI y el gobernador, bueno, simplemente abonará al llamado del diálogo.”

Francisco Olvera, gobernador del estado, sobre los próximos comicios federales para elegir Presidente, senadores y diputados federales.

(Redacción, página 03)

Criterio-Se dice...

que durante la comparecencia de ayer ante diputados, el secretario de Gobierno **Fernando Moctezuma** tuvo un lapso de buena suerte, o la ayuda de alguien tras bambalinas, según los malpensados. Y es que durante la sesión de preguntas y respuestas el legislador **Prisco Manuel Gutiérrez** le hizo una pregunta incómoda sobre la seguridad en las carreteras estatales, incluyendo el Arco Norte, a lo que el secretario iba a contestar cuando, de manera sorpresiva, se fue la luz en el recinto y, con ello, el micrófono y las bocinas. Cuando la electricidad regresó y se restablecieron los sistemas los diputados y **Moctezuma** ya habían cambiado de tema.

que otro funcionario estatal afortunado ayer en el Congreso local fue el titular de Salud, **Pedro Luis Noble Monterrubio**. En este caso al responsable de la salud estatal le llovieron preguntas, pues 23 diputados le hicieron cuestionamiento. La verdad, sin embargo, fue que todos no sólo se mostraron benevolentes con el secretario, sino que muchos aprovecharon para agradecer las acciones sanitarias gestionadas por los legisladores.

que muchos están esperando ver cómo tratan hoy los diputados a **Víctor Velasco**, secretario de Desarrollo Social en la entidad, quien también se presentará a la glosa del informe en el Congreso. El morbo está enfocado en la actuación de los diputados de oposición, pues es sabido (aunque no oficial) que Velasco Orozco es aspirante a una candidatura a diputado federal por el tricolor.

que las bodegas de la Caasim en Pachuca deben estar repletas con los nuevos medidores residenciales de consumo de agua, pues se sabe que la dependencia que dirige **José Luis Gallego** ya pagó más de 99 millones de pesos por ellos... aunque apenas han instalado 250 unidades. Total, seguramente en esa dependencia hacen caso al refrán que reza: más vale paso que dure...

que alguien en el Ayuntamiento de Pachuca tiene buena mano izquierda (o buena suerte), pues lo que parecía ser una larga estancia de Antorcha Campesina frente a la Casa Rule para exigir servicios en sus colonias, terminó siendo una fugaz protesta con rejas cerradas de por medio. Por lo pronto **Geraldina García** tiene que agradecerle a alguien su trabajo: ya sea un funcionario, o al santo que se encomienda.

que los responsables de Protección Civil en el estado ya sacaron impermeables, botas y hasta paraguas para estar prevenidos por las lluvias que caerán sobre la entidad debido a la llegada del huracán Jova. Las huestes de **Miguel García Conde** tendrán mucho trabajo en estos días.

(redacción, página 03)

Independiente-El Socavón: Las mujeres que dieron a luz en la calle es porque iban muy dilatadas, no por negarles atención en hospitales de la Huasteca, justifico titular de SSH... Ahora resulta **(redacción, primera plana)**

Uno más uno-Pachuquillas: De acuerdo con el boletín Hidroclimatológico emitido por la Dirección Local Hidalgo de la Comisión Nacional del Agua, derivado de la zona de inestabilidad ubicada sobre la Mesa Central, se espera que en Hidalgo continúen los nublados con potencial de lluvias moderadas y chubascos en algunas regiones, así como tormentas en la región Huichapan-Tecoautla... **(redacción, primera plana)**

Vía Libre-Del Tingo al Tango

Del Tingo

Cuauhtémoc Ochoa Fernández, ex secretario de Obras Públicas y antes de Turismo con Miguel Ángel Osorio Chong, modesto el hombre no se ubica como el pizarrón espiritual del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en Hidalgo, a donde llegó como enviado espacial, bueno especial, por su amigazo el Niño Verde.

Al Tango

Los hechos dicen otra cosa, Jorge Malo Lugo, dirigente formal del Verde, lo ubicó como el fuerte aspirante de ese partido al Senado de la República, algo no lejano, ya fue candidato en 2006, y aunque diga que no, su presencia sigue contando y en serio en las decisiones que se toman al interior de este instituto político, como que exagera de modesto.

(Alberto Witvrum, página de internet)

Visto Bueno-Radio Pasillo del Miércoles...

Suena a todo volumen que el supuesto pleito mediático entre los diputados federales Jorge Rojo García de Alba y Omar Fayad Meneses **no existe**.

Tras la publicación de una nota donde el huichapense supuestamente criticó al líder estatal del PRI por apoyar antes de tiempo las aspiraciones presidenciales de Enrique Peña Nieto, en la sesión extraordinaria del Consejo Político Estatal del tricolor **todo quedó aclarado**.

A los curiosos que se les acercaron para conocer más sobre el tema, ambos les aclararon que la supuesta pugna fue producto de la imaginación de un reportero.

En Radio Pasillo se comenta que el propio gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, minimizó el asunto al señalar que vio la información únicamente en una nota de un solo periódico, con lo cual queda claro que este medio de comunicación, donde las órdenes emanan desde un edificio del bulevar Colosio, trae la tendencia de "descomponer más que de informar".

El nombre de **Aurelio Marín Huazo**, ex secretario de gobierno y ex dirigente estatal del PRI, se maneja con interferencia en **Radio Pasillo** como probable **reemplazo de José Luis Gallego Hernández en la Comisión de Agua y Alcantarillado de Sistemas Intermunicipales (Caasim)**.

De confirmarse el rumor, vaya encomienda que tendría el originario de Tulancingo, pues los años pasan y el organismo encargado de abastecer del vital líquido a Pachuca y la zona metropolitana **sigue sin operar como lo desearían sus más de 165 mil usuarios**.

Eso sí, hace poco estrenó nuevas instalaciones, cuya construcción costó más de 20 millones de pesos.

Voces de Radio Pasillo consideran urgente que las secretarías de Seguridad Pública estatal y municipal de Pachuca refuercen los operativos de vigilancia en las calles aledañas a cajeros automáticos.

En estos sitios, donde miles de trabajadores acuden quincenalmente a retirar sus salarios, se han reportado varios **"levantones"** de cuentahabientes, principalmente en horarios donde es poca la afluencia de gente en las calles.

En Radio Pasillo se oye decir que algunos colaboradores cercanos del gobernador Francisco Olvera Ruiz no están conformes con el cargo que desempeñan en la administración estatal.

Uno de ellos es Hugo Pérez, quien en la sesión del Consejo Político Estatal del PRI no sólo no se puso de pie para recibir al mandatario estatal, como lo hizo la mayoría de los presentes, sino que frecuentemente hacía expresiones de disgusto mientras se dedicaba a chatear con su moderno teléfono celular.

(redacción, página de internet)

La Crónica de Hoy-Arriba:

Arriba-Benjamín Rico: Con trabajo permanente, el presidente de la Fundación Colosio filial Hidalgo, poco a poco añade puntos a su favor en lo que a la proyección para esta área se refiere. Además su puntual participación dentro del Revolucionario Institucional otorga certeza de que los logros alcanzados redundarán en beneficios concretos, los cuales favorecerán a la población, pero principalmente a la militancia.

Abajo-José Reyes: Al director general de Servicios Administrativos del Congreso local parece que no le fue del todo bien durante la comparecencia del secretario de Gobierno; resulta que como consecuencia de un "problema técnico" permanecieron sin energía eléctrica varios minutos durante el evento. Es lamentable que ocurran este tipo de situaciones, ya que no es la primera ocasión que sucede, ojalá en lo sucesivo anticipe acciones para evitar estas eventualidades.

(Redacción, página 02)

La Crónica de Hoy-Grillerías:

FORO

En el primer foro sobre economía que organizó la Fundación Colosio en Chihuahua se encontraron nuevamente el ex gobernador del Estado de México Enrique Peña y el senador Manlio Fabio Beltrones, ambos aspirantes a la candidatura tricolor presidencial. La imagen del saludo y abrazo entre estos dos personajes de inmediato circuló en todos los medios del país, pero en todas las gráficas, aparece siempre junto a ellos el diputado federal **Canek Vázquez**. El legislador hidalguense sigue siendo el más cercano colaborador del ex gobernador de Sonora y es uno de los punteros para ser candidato por una senaduría en Hidalgo, lo cual quedó de manifiesto al ver las consideraciones hacia su persona por parte de Peña y Beltrones. **Al tiempo que el ex mandatario hidalguense Manuel Ángel Núñez Soto, también permaneció muy cerca** de dichos personajes.

COMPARECE

Joel Guerrero, secretario de Educación en Hidalgo, compareció el lunes ante los diputados locales y mostró que además de su enorme experiencia política, en poco tiempo consiguió resultados importantes en ese rubro. Acompañado del **subsecretario de finanzas, Pedro Pérez**, el funcionario detalló los avances en infraestructura educativa y anunció acciones administrativas que darán agilidad al flujo de recursos.

LO PERDIMOS

En donde las cosas si ya no se entienden es en Tulancingo, donde el alcalde Jorge Márquez asevera que su gestión ha sido una de las mejores en esa localidad. El asunto es que los habitantes y los resultados, así como una larga lista de subejercicios y destino de recursos poco claro se suman al paquete de quejas que hay en contra del alcalde, pero él insiste en que lo hizo muy bien. Otro indicador que a Márquez no le dice nada es que lo mismo en la elección federal como en la municipal, la población le negó claramente el respaldo a su partido y en eso su actuación como edil fue determinante, aunque no lo reconocerá.

CIERRE

Falta un mes para que el gobierno del estado, a través de la Secretaría de Finanzas, inicie el cierre del año en materia presupuestal, así que todos los que aún esperan una oportunidad para incorporarse al servicio

público tendrán que esperar hasta entrado el 2012. Los compromisos de campaña que se hicieron entre priistas y otros simpatizantes seguirán a la espera, ya que el tiempo se vino encima y en ese sentido parece que no se cumplirán las metas.

(Redacción, página 02)

CARTONES POLÍTICOS Y ANEXOS

Rapé



Mano negra

Milenio

el país del nunca jabaz
 Tardesito, pero sin sueño



Criterio



Vía Libre

